
Protokoll Jahreshauptversammlung DLRG-Schönberg e.V. 

 

Die Einladungen wurden mindestens zwei Wochen vorher postalisch verschickt. 

Die Sitzung fand statt im Hotel AM Rathaus Knüll 2, 24217 Schönberg/H. 

08.05.2019 Beginn 19:00 Uhr 

1. Begrüßung durch Rüdiger Boll: Danksagung an die Ehrenamtliche Tätigkeit der Mitglieder 

und das zahlreiche Erscheinen. Ole Muhs wird als Protokollführer bestimmt. 

Grußworte der Gäste: Jügen Cords Gemeindevertretung Hinweis auf  das 

Orstentwicklungsprogamm „2030“ in Hinblick auf Modernisierung des DLRG Heimes. 

Aussprache von Glückwünschen und Dank für das Engagement der Ortsgruppe für den 

Rettungswachdienst am Strand. Jörg Mattis und Arne Stoltenberg Feuerwehr Schönberg: 

Rückblick auf die gute Zusammenarbeit bei der Wasserrettung und bei anderen 

gemeinsamen Aktionen. Zusage der Unterstützung bei der Aktion „Tag der Rettung“. Bericht 

über einen Einsatz am Strand: Fehlalarm durch falsch geankertes Boot. Herr Kokocinski 

Bürgermeister Gemeinde Schönberg: Lob an die Zusammenarbeit mit der Ortsgruppe und 

Hinweise auf gemeinsame Projekte (Badeinsel, auswertige Wachgänger und Jugendarbeit) 

 

2. Abänderung der Tagesordnung: Aufnahme der Wahl eines Wahlbeauftragten unter Punkt 7. 

Änderung der Tagesordnung einstimmig beschlossen. 

 

3. Schwimmscheine / Rettungsschwimmabzeichen Ausgabe der Scheine durch Philipp 

Setzpfand an anwesende Mitglieder 

Junior Retter: keiner anwesend 

Bronze: Gor Sachalyan/Jenni Hecht/Michelle Noak/Leonie Braune 

Silber: Luara Lütt 

Gold: Jan Muhs/Marlin Dukatz/Tjark Kaplan/Kai Muhs/Ole Muhs*/Andre Stier* 

* Scheine wurden verspätet abgegeben und werden nachgereich 

 

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Einladung wurde fristgerecht per Post, Ausgangsdatum 16.04.2019 versandt, 

Anwesenheitsliste liegt bei. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

Anwesende des Vorstandes: Rüdiger Boll, Ole Muhs, Sven Neuhausen, Hanna Mordthorst, 

Susanne Setzpfand, Philipp Setzpfand, Andreas Ilgner, Tjark Kaplan, Thorsten Fiebiger, Marlin 

Dukatz, Jan Muhs, Andre Stier 

 

5. Berichte des Vorstandes 

Vorsitzender Rüdiger Boll: Kein Bericht vorgetragen. Es gab keine Fragen aus den Reihen der 

Mitglieder. 

2. Vorsitzender Ole Muhs: Kein Bericht vorgetragen. Es gab keine Fragen aus den Reihen der 

Mitglieder. 

Technischer Leiter Sven Neuhausen: Danksagung an die gute Zusammenarbeit mit den 

anderen Mitgliedern des Vorstandes. Danksagung an die aktiven Mitglieder für Ihre 

ehrenamtliche Tätigkeit. Danksagung an unterstützende Firmen: Fa. Mundt / Fa. X-cut / Fa. 

Makoben für die reibungslose Unterstützung. Danksagung an die Vertreter der Feuerwehr 



für die gute Zusammenarbeit. 

Kurze Zusammenfassung der Wachsaison 2018: Der Sommer war geprägt durch eine sehr 

gute und lange Wetterperiode aber trotzdem aus einsatztechnischer Sicht ein ruhiger 

Sommer. Es waren 941 leichte EH-Fälle, 12 schwere EH-Fälle, 21 Kindersuchen und 2 

Wiederbelebungen zu verzeichnen. Eine Wiederbelebung war erfolgreich. Besonderer Dank 

an Sina Zarp, die bei beiden Fällen mitgewirkt hat. Die Gesamtanzahl der geleisteten 

Wachstunden war 12.100 St. 

Berichte über besondere Einsätze: Einsatz Heidkarte mit Wiederbelebung außerhalb des 

eigenen Wachgebietes. Einsatz Buhne 17 mit erfolgreicher Wiederbelebung. 

Bootswartin Hanna Mordhorst: Erklärung über den Kauf des neuen Einsatzbootes. Das Boot 

ist besser für den Einsatz im Wachgebiet geeignet besonders für die auswärtigen 

Wachgänger. Ein altes Einsatzboot wird abgestoßen, zwei neue Bootstrailer gekauft. Es tritt 

eine Diskussion über den offenen Abstellort des neuen Einsatzbootes während der Saison 

auf. Es ist keine Garage auf dem Deich geplant. Der Einsatzort ist durch öffentliche Kameras 

überwacht. 

Das langjährige Mitglied Hartwich Tim bietet eine Spende über die Versicherungsprämie für 

das Boot im ersten Jahr an. 

Schatzmeisterin Susanne Setzpfand: Hinweis auf die ausliegende Einnahmen-Ausgaben-

Rechnung. Aktive Mitglieder 237. Danksagung an die Zahlungsdisziplin der Mitglieder, 

Spender und Spendenzuflüssen aus Nachlässen. Kurze Erläuterung der Einnahmen und 

Ausgaben. Das Sinken des Kontostandes ist durch den Kauf des Bootes und einer verspäteten 

Zahlung der Gemeinde für die Wachsaison zu erklären. 

Jugendwart Philipp Setzpfand: Dank an die Ausbilder in der Schwimmausbildung. Stand des 

Nachwuchs in der Nichtschwimmerausbildung ist gut. Aktionen im vergangenen Jahr: 

Baywatch Camp / Ausbildung in der Ferien an Strand/Weihnachtfeier im Spaßbad 

Weißenhäser Strand. Heraushebung der Leistungen auf den Kreismeisterschafen und das 

Gewinnen des Kreispokals für die erfolgreichste Gliederung im Kreis Plön. Die Aktionen 

werden auch diese Jahr weiter geführt. 

 

6. Entlastung des Vorstandes 

Kassenprüfer Andre Stier und Sabine Muhs / Kassen Prüfung laut Prüfbericht 

Keine Beanstandungen/ Entlastung einstimmig beschlossen bei 4 Enthaltungen aus den 

Reihen des Vorstandes. 

 

7. Wahl des Wahlbeauftragten: Vorschlag aus den Reihen des Vorstandes Kartin Ravesloot, 

keine anderen Vorschläge. Keine geheime Wahl gewünscht. Wahl einstimmig bei einer 

Enthaltung. 

 

8. Änderung der Satzung 

Die Satzungsänderung wurde im Vorwege mit Hinweis in der Einladung auf der Homepage 

öffentlich gemacht. Eine Tischvorlage liegt aus. Begründung der Änderungen ist die 

Bemängelung der Regelung zur Einladung in §10 Absatz 4. Es wird keine geheime Wahl 

gewünscht. Die Satzungsänderung wird einstimmig geschlossen bei einer Enthaltung. 

Text Änderung 

Die Änderung wurde per Tischvorlage ausgelegt und einstimmig beschlossen. 

 



9. Wahlen 

2. Vorsitzenden: Vorschlag aus den Reihen der Mitglieder: Wiederwahl Ole Muhs keine 

anderen Vorschläge. Keine geheime Wahl gewünscht. Wahl einstimmig. 

Technischer Leiter: Vorschlag aus den Reihen der Mitglieder: Wiederwahl Sven Neuhausen 

keine anderen Vorschläge. Keine geheime Wahl gewünscht. Wahl einstimmig. 

Kassenprüfer 

Es scheiden aus André Stier, Jan Muhs, Sabine Muhs  

Vorschläge aus den Reihen der Mitglieder: Kai Muhs, Mareike Setzer, Sabine Muhs. 

Wahl im Block. Als Kassenprüfer werden gewählt Kai Muhs/ Mareike Setzer Sabine Muhs ist 

Ersatzfrau. 

Beisitzer Es scheidet aus Tjark Kaplan. Vorschlag aus den Reihen der Mitglieder: Wiederwahl 

Tjark Kaplan keine anderen Vorschläge. Keine geheime Wahl gewünscht. Wahl einstimmig. 

 

10. Ehrungen 

10- Jährige Mitgliedschaft anwesend: Marlin Dukatz 

 

25- Jährige Mitgliedschaft anwesend: Verein Ostseesegler vertreten durch Mareike Setzer/ 

 

40- Jährige Mitgliedschaft anwesend: Frank Behrend 

 

50- Jährige Mitgliedschaft anwesend: 

 

60- Jährige Mitgliedschaft anwesend: ??? Hansen 

 

11. Verschiedenes 

Thema Schwimmhalle Laboe der Bürgermeister Herr Peter A. Kokocinski berichtet: 

Die Schwimmhalle ist von der Gemeinde Laboe nicht wirtschaftlich betreibbar. Laut 

Gutachten ist eine Halle als „Grundversorgung“ am sinnvollsten. Ein Schwimmbad ohne 

Wellness- und Spaß-Bereich. Verschiedene Beschlüsse und Arbeitskreide arbeiten an einem 

Konzept. Es gibt noch keine konkreten Ergebnisse. Aussage von Herrn K. die Gemeine 

Schönberg beteiligt sich an der Finanzierung der Halle. Planung noch offen. 

 

 

Ende der Veranstaltung 20:20 Uhr 

 

 

______________________   ______________________ 

Rüdiger Boll     Ole Muhs 

Schönberg,  


